



*Mission Permanente de la République d'Haïti
auprès des Nations Unies*

**SOIXANTE-SIXIEME SESSION ORDINAIRE
DE L'ASSEMBLEE GENERALE DES NATIONS UNIES**

INTERVENTION

DE

MADAME NICOLE ROMULUS

CONSEILLERE

SUR L'AGENDA POINT 28 :

PROMOTION DE LA FEMME

NEW YORK, LE 11 OCTOBRE 2011

Vérifier au prononcé

Monsieur le Président,

Je voudrais joindre ma voix aux orateurs qui m'ont précédée pour vous présenter au nom de la délégation d'Haïti mes chaleureuses félicitations pour votre élection à cette commission et vous souhaiter du succès dans la conduite de nos travaux. Mes félicitations s'adressent également aux autres membres du bureau. Soyez assuré, Monsieur le Président, de la collaboration de la délégation d'Haïti dans l'exercice de vos fonctions.

Monsieur le Président,

Haïti souscrit aux déclarations des distingués représentants de la Guyane faites au nom des pays membres de la Communauté des Caraïbes et de l'Argentine au nom du Groupe des 77 et la Chine. Cependant, elle voudrait apporter sa contribution au débat sur ce point de l'ordre du jour qui revêt pour elle une importance capitale.

Les femmes haïtiennes sont actives dans le secteur économique bien que leur contribution ne soit pas suffisamment reconnue et valorisée. Femmes de maison, cultivatrices, commerçantes et éducatrices, elles sont le pilier du monde rural. Les politiques économiques actuelles mettent l'accent sur la relance de la production et dans ce cadre, les filières agricoles et d'élevage offrent un créneau pour la recapitalisation des petites et moyennes entreprises, y compris les entreprises familiales où les femmes sont omniprésentes. En outre, elles élèvent leurs enfants et sont au cœur

des activités de commerciales, ce qui pallie les carences du père en s'occupant souvent seules de l'éducation des enfants.

Plus touchées que les hommes par le phénomène d'analphabétisme, les femmes poursuivent moins souvent leurs études. En effet, les statistiques révèlent un fort taux d'analphabétisme chez les femmes. Si celui-ci est à 48% en milieu rural pour l'ensemble des deux sexes, en se référant à la population adulte féminine, l'indice d'analphabétisme dépasse les 65% représentant ainsi un écart significatif par rapport à celui des hommes. En vue de remédier à cette anomalie, le Ministère à la condition féminine et aux Droits des femmes a fait siennes les priorités suivantes en matière d'égalité des sexes:

- Généraliser l'éducation à la non violence dans les écoles secondaires afin de développer d'autres pratiques pour la promotion de la paix ;**
- Encourager la participation des femmes aux élections en tant que candidates et électrices ;**
- Assurer une procédure légale juste pour les femmes rescapées de la violence sexuelle en combattant la violence contre les femmes sous toutes ses formes ; et**
- Habilitier la Police Nationale à respecter les droits des femmes en contribuant au renforcement de la présence de l'Etat dans les quartiers défavorisés, donc plus exposés.**

En ce qui concerne la participation politique des femmes, malgré de sérieux efforts de mobilisation, Haïti est encore loin du quota fixé par les Nations Unies. Cependant, ces dernières années on a constaté chez les femmes une volonté manifeste de se porter candidate et le 30 septembre dernier s'est tenu le premier congrès de la Coalition haïtienne de Femmes Leaders, dans l'objectif d'encourager les femmes à participer dans la vie politique, à la veille des élections pour les collectivités territoriales. A cet égard, de nombreuses activités sont en perspective pour sensibiliser les femmes à participer dans les prises de décision pour trouver des solutions communes à des problèmes communs.

La délégation d'Haïti tient à souligner qu'aujourd'hui plus que jamais, les femmes haïtiennes commencent à prendre conscience de leur rôle, s'organisent au suivi de groupements dont le but est d'intégrer la lutte féministe dans le contexte général du retour à la démocratie, c'est-à-dire à l'accès aux droits fondamentaux, au travail et à la santé. De nombreuses activités sont en perspective pour sensibiliser les femmes à participer dans les prises de décision.

Je vous remercie.